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中韩自贸协定的签署，让我省的青岛、烟台、威海等与韩国贸易处于“一线”的城市
最先感受到了政策的春风，各地纷出举措。许多企业在协议签署之前就已经闻风而动，
赴韩国建厂，如今更是信心十足。一些曾经在韩国贸易中捐失巨大的企业也重新看到
了商机，准备在新的规则中，抓住先机，东山再起，开拓一片新天地。

核心提示

协协定定刚刚签签，，青青烟烟威威立立马马““放放大大招招””
三地政府闻风而动，相关企业也是纷头出击

青岛

共建中韩
创新产业园

本报记者 姜宁

1日，青岛市政府发布了《关
于青岛市抢抓中韩自贸区新机遇
提升对韩开放合作水平行动计
划》，主要涉及加强高端产业合作
推动转型升级、实施对韩贸易拓
展工程、提升青岛对韩合作进入
国家战略、加强全方位交流合作
推进深度融合等方面。

当天青岛市政府与韩国釜
山市政府、韩国预托结算院共同
在青举办了“青岛-釜山资本市
场合作论坛”，会上，三方共同签
署了《青岛市与釜山市经济通商
和金融领域交流合作备忘录》，
将为双方有关企业和金融机构
搭建有效的资本合作平台，并建
立青岛-釜山金融对话机制，通
过推荐企业上市、发行债券、成
立基金等合作方式，进一步推动
青岛市财富管理金融综合改革
试验区建设工作。

为进一步利用国家资源推进
地方对韩经贸合作，青岛市报请
商务部，争取将中韩创新产业园
列为中国政府向韩方推荐的共建
重点产业园区，列入中韩经贸联
委会重点议题。商务部回函答复
同意将予以积极支持，有利于推
进青岛与韩国实现更高层次的经
贸合作。

威海

打造五个
韩国食品交易中心

本报记者 王帅

打造韩国食品日用品交易中
心、争取旅游团落地签……日前，
威海出台《加快推动中韩自贸区
地方经济合作第一批实施方案》，
加强与仁川示范区合作试验。

威海市将以2015年和2016年
中韩互办旅游年为契机，同仁川
市合作，争取互设旅行社，争取威
海与仁川之间的旅游团队落地签
证政策；威海还将争离境退税、保
税进口等政策，设立对韩小额商
品交易市场、口岸入境免税店。

加快韩国商品集散地建设方
面，威海将打造5个韩国食品日用
品交易中心，其中三个已开业，一
个正在招商；目前，韩国商品中国
分拨中心、韩国商品保税展示交
易中心等设施也正在推进。

推动服务业重点领域深度合
作方面，威海将设立韩资独资医
院，探讨建立国际医疗保险支付
系统，方便国际人士在威海养老
休闲、深度旅游。

在韩跨境电子商务方面，威
海目前已开通中韩海运跨境电子
商务一般出口业务，威海还将争
取跨境电子商务“网购保税进口”
试点，通过跨境电商企业集中海
外采购、国内保税配送的模式，打
造优质、高效、惠民的跨境电子商
务购物平台，将威海打造成中韩
跨境电子商务实验区。

1日，中
韩自贸协定
终于正式签
署 ，青 烟 威
三市作为最
临近韩国的
城 市 ，一 直
以来都与韩
国保持着密
切 的 关 系 ，
这一次无疑
将享受更多
发展机遇。1
日 当 天 ，烟
台中韩产业
园项目签约
仪式在韩国
首 尔 举 办 ，
烟台市委书
记孟凡利亲
自向韩国相
关机构和企
业介绍投资
前 景 ，推 介
中 韩 产 业
园。青岛、威
海政府也是
借 此 机 遇 ，
争相推介自
己。

2日，正在北京筹办烟台中韩
产业园推介会的烟台商务局一名
工作人员告诉记者，自去年以来，
烟台一直在推进和韩国的合作，筹
划建设烟台中韩产业园。中韩自贸
协定一签订，借着这股东风，烟台
也抓紧时机推介烟台中韩产业园。
专门在韩国首尔招开中韩产业园
新闻发布会暨项目签约仪式。

去年7月下旬，烟台就提出了
建设中韩产业园构想并启动了论
证规划等工作，得到了商务部等部
门的支持。今年4月，烟台市政府印
发《关于推进烟台中韩产业园建设
的工作方案》，要求各级各部门分

工负责开展相关工作。
据了解，烟台中韩产业园位于

烟台市区两翼，规划总面积349平
方公里，包括新兴产业共生区、临
港经济区和现代服务业聚集区，形
成“一园三区”空间布局，打造新兴
产业共生区、临港经济区和现代服
务业聚集区。

6月1日，青岛市政府印发了
《关于青岛市抢抓中韩自贸区新机
遇提升对韩开放合作水平行动计
划》，共分为20项重点工作。此外，
同一时间青岛市政府与韩国釜山
市政府、韩国预托结算院共同签署
了《青岛市与釜山市经济通商和金

融领域交流合作备忘录》。青岛市
计划在几年内，实现对韩双向贸易
投资可持续发展，计划至2020年，
进出口贸易额在2015年的基础上
翻一番，吸收韩国投资累计达到
200亿美元左右，累计对韩国投资
在2015年的基础上翻一番。

6月2日，威海市政府新闻办举行
新闻发布会，发布解读中韩自贸区地
方经济合作示范区建设情况，并对外
宣布，作为中国在韩国的第一个城市
展示馆，仁川威海馆将于6月12日开
馆。第六届威海国际食品博览会暨第
二届中韩（威海）品尚生活博览会将
于6月26日至29日举办。

青岛计划五年内对韩贸易额翻番

“公司出口韩国的产品肯定会
进一步增加。”烟台安德水产有限
公司董事长丛滋岗告诉记者，公司
正在和韩国企业合作，准备建设6
万吨的现代化冷库。丛滋岗告诉记
者，据他初步预计，今年出口韩国
的水产品将达到2万吨左右。出口
份额提高了，企业得到的效益也会
很客观。

据丛滋岗说，不仅如此，随着
中韩自贸协定的签订，韩国一些产
业势必将转移到中国。比如说水产
加工业，到时候对于冷库的需求会
进一步增大，公司也将迎来新的发

展时期。
“我们准备在乳山当地发展蔬

菜种植基地。”乳山市芝元食品有
限公司中华区经理朴春玉告诉记
者。该公司是威海泡菜出口行业中
数一数二的企业。中韩自贸区协定
中关税降低带来的利好让企业的
前景更为乐观。

朴春玉说，泡菜作为一种低端
产品，价格可以说是影响竞争的最
大因素。近年来，泡菜出口企业竞
争激烈，一大批出口企业在洗牌中
倒闭或转向内销。“泡菜对成本的
市场反应比较敏感，如今关税一

降，韩国企业的进口成本降低，
会刺激韩方企业的进口需求。这给
我们带来了更好的机遇。”在此机
遇下，企业决定在本地发展蔬菜种
植基地，应对新的市场。

中韩自贸协定签署当天，青岛
圣元奶粉企业的工作人员也正在
韩国，与韩国企业洽谈合作，自从
去年选择在韩国建立跨境电子商
务公司，飞韩国已经成了家常便
饭。而选择在韩国设立基地也是看
到了中韩自贸协定即将签署的先
机。“我们一直在期盼着这一天。”
圣元食品营养公司总经理李克说。

建基地谈合作，出口企业调整战略

青岛胶州的柏兰集团有限
公司成立于1978年，成立之初
就是一家通过外贸进出口公司
专门向韩国市场出口食品的企
业，主要经营辣椒和芝麻产品，
是目前胶州市对韩出口量最大
的食品企业，2014年对韩出口
额超过1000万美金。中韩自贸
区建立的消息传来，柏兰集团
上下欢呼雀跃，因为在近40年
开拓韩国市场的岁月中，企业
吃足了贸易壁垒的苦头。

柏兰集团总经理助理王欣
告诉记者，21世纪初，柏兰集
团曾有3年时间专门针对韩国

市场建设了泡菜车间，起初凭
借产品的质量在韩国市场颇为
畅销，但是短短几年时间就让
企业放弃了泡菜的生产。“由于
关税的存在，我们原本拥有的
价格优势荡然无存。”王欣说，
数年里他们发现只要是韩国国
内的白菜丰收，他们的产品在
过关时就会遇到过于严格的质
检，韩国的白菜减产他们的产
品就会很顺利。“如果没有关
税，我们的泡菜生产线不会短
短3年就停产。”王欣说。

“因为关税的存在，我们的
香油始终没有卖到韩国。”王欣

说，由于超高的关税限制，柏兰
集团最引以为傲的香油产品却
从未进入韩国市场，而几十年
来在韩国市场上享有盛誉的柏
兰芝麻粉也差点因为几年前缅
甸和韩国的一纸协议而消失在
韩国市场。

2010年之后，韩国和缅甸
多次签订免税协议，其中在
2011年前后的一次协议直接
导致了柏兰集团出口韩国的芝
麻粉大幅下滑，差一点就完全
退出了韩国市场。“多年来，芝
麻粉都是我们出口韩国的重要
产品。”王欣说，芝麻粉占柏兰

集团对韩出口额的30%以上。
可是，缅甸和韩国一纸免税协
议让缅甸大量的芝麻制品疯狂
涌入韩国市场，也让柏兰集团
损失惨重。“韩国是我们企业最
重要的市场之一，当时的缅甸
芝麻风波几乎让我们破产。”王
欣告诉记者。

王欣介绍，中韩自贸协定
的签署让集团开始考虑生产结
构调整，比如2003年后放弃的
泡菜生产线能否重新回归，多
年来被关税阻碍无法进入韩国
市场的香油能不能借机有所突
破？ 本报记者 刘震

我我们们的的泡泡菜菜有有望望重重新新生生产产了了
青岛一成立37年的老牌企业出口韩国曾频遇障碍，如今迎来新机遇

中韩自贸冲击波·摩拳擦掌

3月3日，威海开通中韩海运跨境电子商务一般出口业务。 本报记者 王帅 摄 (资料片)

地方举措

企业期盼
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